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議事1　令和5年第4回定例会等の運営について
・1日目何かあるか。
・特になし。
・議員間討議で話がでたタブレットの使い方の件について、市川議員、吉田議員を含め
話し合いをした。3月定例会に向けてタブレットの使い方の情報共有を3人で行い、どう
いうやり方にするか大まかな概案を作成し、皆さんにお伝えしていくようにしていきたい。
その中で、今だとメモ機能が弱いので、グッドノート（メモアプリ）という使いやすい物があ
り、無料もあるが機能が制限され、有料（年間1人1,000円）も検討しているので、事
務局にも相談するかもしれない。
・2日目何かあるか。
主な討議内容（一般質問）
・一般質問の答弁は、現状は説明補助員の回答がほとんどの状況だが、今回町長自ら
の答弁をいただきたかった場面もあったので、今後の対応について理事者へ求めていく。
・やりとりの中で、国への要請内容について、町長自らが話すことで理解が深まった場面
があったのではないか。
・質問内容について、調べられるところは事前に調べておくことも必要。
・議員は今回全て質問者席で対応したが、スムーズ且つ聞きやすく良かった。また登壇
者に話を聞いた際、「礼」の仕方（都度・最初と最後のみ）について話があったので協
議願う。【協議】
・「礼」は、最初と最後のみで良いか。
・異議なし。
（「礼」は「最初と最後のみ」として、この対応は事務局から3月定例会前に全議員に伝
える。）
・町側とのやり取りの際に、「町側へのお礼的発言」は、議員必携にもあるとおり必要ない
のではないか。
・お礼の発言は、今後議会サポーターからの助言もいただくことで良いか。
・異議なし。
・質問内容が所管事務調査に入っている事項についての所管議員からの質問があった
ので、委員会内でも事前に共有できるようにしていきたい。
・議員控室の振り返りの付箋の関係だが、本会議（一般質問時）場でその時に記入
したい旨の声があり、今回何人かはそうした。今後の対応について協議願う。【協議】
・一般質問前に、議員控室にまとめて付箋（赤・青）を事務局が用意しておくことで良
いか。
・異議なし。
・振り返りの取り扱いについて、議会サポーター（2名）に動画・付箋画像を送り、アドバ

令和5年第17回議会運営委員会　要点記録

開閉会日時 令和5年12月15日（金曜日) 会議場所 別海町議会
正副議長室

委員の出欠

委員長 9番 小椋

自由討議

委員長 9番 小椋

委員 一同

自由討議

委員長 9番 小椋
委員 一同

自由討議

委員長 9番 小椋
委員 一同

委員 一同
委員長 9番 小椋

委員長 9番 小椋

会議に付した事件及び会議結果など
発言者 会議経過　※所管毎に議事を行う事情等により議事番号が前後することがある。

委員長 9番 小椋
委員長 9番 小椋

委員外の出席 議長 西原　　浩 合計 1名
事務局職員 事務局長 干場　富夫 合計 1名

出席 今西　和雄 出席
佐藤　初雄 出席 戸田　憲悦 出席

開会 11:03
閉会 12:18

小椋　哲也 出席 外山　浩司



令和5年第17回議会運営委員会　要点記録
イスをいただき共有することはどうか。事務局対応願いたい。
・異議なし。
・今回、議会モニターへのリアル配信は失敗した。これは、申請後一定期間が経過しない
と配信できず昨日配信可能となったため。また、トラブルもあったが都度対応している状況。
議会モニターへも録画配信しご意見を伺うこととしているが、その場の設定（コロナ前に行
っていた年1回の議会モニターとの意見交換会など）が必要。議運に広報・広聴の委員
長、副委員長を含めた会議及び、議員全体での顔合わせが必要と考える。
　また、ラインワークスにモニターさんのラインのアカウントで参加できる技術的な確認をし
ているので、モニターとの対面意見交換時に話をしたい。
・異議なし。
・3日目何かあるか。
主な討議内容（予算決算審査特別委員会）
・委員会での質疑の「あり」「なし」の意思表示を願う。
・4日目何かあるか。
主な討議内容（各常任委員会）
・総務文教常任委員会で付託案件に係る資料要求があったが、要求のあった資料は、
所管から議会事務局へデータ送信、そして、議会事務局から議員タブレットへのスムーズ
な資料送信が行われ、今後も同様の対応が期待できると感じた。
・必要な案件については、理事者へ代表質問も必要だが、その前に議会全体としての意
思統一も必要。
・病院経営改革についての討議内容の説明
・議員と地域おこし協力隊との意見交換会についての討議内容の説明
・マイナンバーカードと健康保険証の紐づけについての討議内容の説明
・5日目何かあるか。
・特になし。

議事２　その他
・その他何かあるか。
・広報・広聴で出た「地域めぐり懇談会」に関連しての内容の話し合いをしたい。広報・
広聴で総括（検証）を運営としての話と、各会場ででた意見を整理したものが出来上
がったので、事務局から議運のトークグループに、「検証」「出た意見」「アンケート」「グラフ
」を貼り付けて、皆さんにご覧いただきたい。検証については今後となるが、出た意見の取
扱いは、まず3常任委員長に意見を確認いただき、次の委員会の時の協議会で、委員
会の調査事項で取り上げるべきかなどチェックいただきたい。また、行政に求める意見も出
ているので、そこに関して議会版パブリックコメントとしてまとめた形で町の方に正式な形と
してお渡しする流れでよろしいか。文章をどうまとめるかについては、事務局でまとめること
は可能か。また、別な形の方が良いか。１つの文書にするのか、箇条書きが良いのか。
まずは、事務局に前段階の整理をお願いしたい。

事務局 ・過去の事務処理も確認しながら、内容の整理を行いたい。
・最終的に町側へ議会として渡して、回答を文書としていただくことが良いと考える。
　広報としては、なげかけたものと、かえってきたものを、次の議会だよりで紙面をとって載せ
せた形が良いと考えている。
・運営的な部分で、次年度は3月・4月から次年度の計画を作って、地域にとって最適な
時期やイベントに足を運ぶことも含めて、広聴体制の年度のスケジュールを組んで、取り
組んだ方が良いのではないかとの意見が出て、今回皆さんの了解がいただければ、3月
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定例会の時の広報の時に、次年度の年間の予定計画を立ててもらって、それを議運で
承認して、4月から進められればと思うがいかがか。
・異議なし。
・ユーチューブの関係だが、新年あいさつを議員全員で撮ってアップしたりするのを、今後
検討していくことはいかがか。
・来年、まずは、議長の新年のあいさつではいかがか。その後議員の皆さんに広げていく
ことで協議していってはどうか。
・異議なし。
・その他何かあるか。

閉会挨拶
12:18  　閉会
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